























































































Analisis yang lalu telah dijelaskan bahwa hikmah dalam konteks ayat ini menurutnya dengan meminjam pernyataan al-Biqā'i adalah suatu ilmu yang didukung oleh amal dan amal yang tepat dan didukung oleh ilmu. Sehingga jelas apabila ayat-ayat selanjutnya menerangkan tentang wasiat-wasiat Luqman, sebagai hasil dari pengalaman hikmah tersebut.

Pada dasarnya seseorang yang telah di anugerahi hikmah maka dirinya telah memperoleh suatu ilmu, yang ilmu tersebut telah di amalkan dengan benar. Begitu pula sebaliknya, suatu amalan yang jitu dilandasi dengan ilmu yang benar. Oleh karena itu pada ayat-ayat yang selanjutnya di bahas tentang pengamalan hikmah tersebut, setelah dijelaskan bahwa Luqman telah memperoleh hikmah. Melalui wasiat-wasiat inilah terlihat bahwa Luqman adalah seorang yang benar-benar memperoleh hikmah dari Allah SWT.

Quraish Shihab dan 'Ali 'As}a>buni memiliki kesamaan dalam menjelaskan makna yang terkandung dalam wasiat-wasiat Luqman. Luqman sebagai seorang Ayah mempunyai kewajiban kepada anak-anaknya untuk memberi pelajaran dan nasihat, sehingga mereka dapat menempuh jalan yang benar dan terhindar dari kesesatan. Adapun wasiat-wasiat Luqman yang mengandung hikmah terdapat dalam ayat-ayat selanjutnya, yakni diantaranya sebagai berikut:

1. Pada ayat 13, Luqman berwasiat untuk tidak berlaku syirik atau mempersekutukan Allah dengan sesuatu apapun.



2. Kandungan ayat 14, Allah memerintahkan agar berbakti kepada kedua orang tua, terutama kepada ibunya yang telah mengandung dan melahirkannya.
3. Kandungan ayat 15, bahwa tidak boleh menaati ibu bapaknya jika mereka memerintahkan untuk mempersekutukan Allah. Kemudian, tetap diharuskan berbuat baik kepada keduanya dalam urusan dunia.
4. Kandungan ayat 16, bahwasannya Luqman berwasiat untuk selalu berbuat atau beramal sebaik-baiknya. Allah pasti memberikan balasan yang setimpal sesuai dengan perbuatannya tersebut.
5. Kandungan ayat 17, Luqman berwasiat agar selalu mendirikan shalat dengan sebaik-baiknya, berusaha mengajak yang *ma'ruf* dan mencegah yang *munkar*, dan bersabar serta tabah terhadap cobaan yang menimpa.
6. Kandungan ayat 18 dan 19, nasihat Luqman tentang akhlak dan sopan santun saat berinteraksi dengan sesama manusia. Supaya jangan bersifat angkuh, sombong, membanggakan diri dan memandang rendah orang lain. Selain itu juga melarang untuk mengeraskan suara saat berbicara namun dengan suara perlahan dan tidak berbisik, serta berjalan dengan sederhana tidak tergesa-gesa dan tidak terlalu lambat.

Quraish Shihab menyimpulkan dalam tafsirnya bahwa wasiat-wasiat Luqman di atas mencakup pokok-pokok tuntunan agama. Pokok-

